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仓纷纷搬来了上海。这也被视作上

海电竞赛事的起步。从早期一片空

白，到如今各种游戏的多层级赛事

遍地开花，上海在电竞赛事上的发

展速度令人惊叹。伽马数据显示，

每年有近一半的国内电竞赛事在上

海举办。上海电竞赛事的产出，也

占该领域全国一半以上。

从顶尖到民间，电竞赛事选择

上海，已成为必然。

电竞赛事为何青睐上海？

2020 年上半年，一场波及全球

的新冠疫情，令各项深受体育迷们

追捧的热门赛事无奈地按下了暂停

键。电竞赛事也未能幸免。不过，

早在今年 3 月 9 日，英雄联盟中国

大陆联赛（LPL）的比赛经过短暂停

歇，便在线上重燃“战火”。

“全球电竞赛事‘停摆’之时，

只有上海在线上火力全开，一枝独

秀！”彼时 VSPN 创始人、董事长

应书岭接受采访时说道。就在体育

界陷入一片黯淡时，电竞赛事率先

在上海站了起来。此前上海在这一

领域数年的深耕，于这一刻产出了

意料之外的成果。

纵使电竞赛事比传统体育项目

更易于线上举办，但没有前期的积

累和布局，绝无可能在短时间内实

现这一点。2 月中旬，面对突如其来

的疫情，上海市委宣传部很快便发

布了《全力支持服务本市文化企业

疫情防控平稳健康发展的若干政策

措施》。在这些措施中，着重提出

几点有关电竞的鼓励政策，而其中

第一点便指出：上海打造全球电竞

之都的步伐没有放缓，上海鼓励电

竞开展线上赛事，并参考线下赛事

扶持标准予以支持。

无论是常规联赛的恢复，还是

诸如 S10 这般顶尖电竞赛事的正常

举办，最看重的无疑都是专业的政

策支持与行业规范。必须要指出的

是，作为新兴的体育竞技项目，大

部分赛事都是白手起家。这些比赛

往往一边举办，一边探索和总结经

验。因此，万事开头难，有一个好

开端格外重要。而这个“好开端”，

离不开上海这座拥有优质营商环境

的城市，对于新生电竞赛事的包容

和接纳。

当前，国内电竞行业内有个公

认的观点：在所有一线城市中，上

海是近年来对电竞发展最重视、支

持态度最积极、也最“懂”电竞的

那一个。现在全世界的电竞爱好者

都知道，英雄联盟 S10 总决赛要在

上海全程举办，S11 更要继续在中国

办。在此之前，不得不提的是去年

Dota2 国际邀请赛（TI9）。

2019 年 8 月， 全 球 影 响 力 最

大、奖金最丰厚的电竞赛事之一——

TI9，首次走出北美，来到上海。国

内的 Dota 迷们终于不再像往年那样

熬夜看直播，而是亲临现场，“零

距离”摇旗呐喊。赛事开票之初，

三万张门票一度在 53 秒内售罄。这

是国际顶尖电竞赛事的魅力，也是

上海逐渐拥有肥沃电竞土壤的明证。

当时，在 Dota2 国服运营商完美世

界 CEO 萧泓看来，“TI9 选择上海

是必然”。因为上海及时看到了电

竞未来的潜力，将其作为重要产业

来推动，目前已成为国内甚至东亚

最有条件举办大型赛事的城市。“从

硬件来说，上海的场馆条件更是首

屈一指。”

如果再往前回顾，2017 年英雄

联盟 S7 总决赛的半决赛，也曾在上

海东方体育中心举办。虽然入围半

决赛的两只中国队伍没能进入决赛，

但当年本土观众山呼海啸般的呐喊

直到今天仍然被玩家津津乐道。那

届赛事，留下的不只有年轻观众的

热情，还有上海举办顶尖电竞赛事

的经验。

从 那 以 后， 标 准 化、 规 范 化

成为上海扶持电竞赛事的关键词。

2019 年 8 月，由上海市电子竞技运

动协会、上海市网络游戏行业协会、

上海市互联网公共上网服务行业协

会共同编制的《电竞场馆建设规范》

和《电竞场馆运营服务规范》发布，

开创了国内行业先河。这两项规范

从启动调研到最后成文发布，前后

花了将近一年时间。协会、企业与

政府等力量通力合作，让规范兼具

专业性和可操作性，做到了既有一

定前瞻性，又不脱离现实。

除了政策上对于电竞赛事场馆

作出规划，更重要的上海市的政府

与企业拿出了实际行动：一个又一

个顶尖赛事，轮番在上海各大地标

性的专业体育场馆举办。还是以英

雄联盟 S10 总决赛为例，其比赛场
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